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Депутат Сергей Депутат Сергей 
Муравьев разбирался Муравьев разбирался 
с самокатами и с самокатами и 
остановками.остановками.

Сергей Миронов Сергей Миронов 
предложил вернуть предложил вернуть 
тарифы на услуги ЖКХ тарифы на услуги ЖКХ 
на уровень до декабря на уровень до декабря 
2022 г. 2022 г. 

Есть ли будущее Есть ли будущее 
у чувашского хмеля. у чувашского хмеля. стр. 4

В КОНТЕКСТЕ СОБЫТИЙ

ЗЛОБА ДНЯ

Вырастила Вырастила 
достойного сынадостойного сына

К чему ведет К чему ведет 
нерасчищенный путьнерасчищенный путь

Зима в России каждый 
год одинаковая и 
ничего неожиданного 
ни гражданам, ни 
работникам различных 
служб не сулит. Первые, 
преодолевая покрытые 
снегом и льдом тротуары, 
с чувством ругаются 
плохими словами, вторые 
делают вид, что это 
не про них. Водители 
тоже кроют матом (в 
этом году особенно 
смачно), чиновники в это 
время отчитываются о 
проделанной работе.

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков встретился в деревне 
Луцкое Комсомольского МО с Гузелией Хасиятулловной 
Ямалиевой – матерью раненого участника СВО Данира 
Ямалиева. Ранее парламентарий навещал Данира в военном 
госпитале, где он проходит курс лечения. 

ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ!

Шумерле выделяют Шумерле выделяют 
деньгиденьги

Позвонившая в газету жи-
тельница Чебоксар воз-

мущенно спросила: «Разве го-
родское начальство не видит, что 
у него под ногами?». Отвечаем: 
видит. Но городское начальство 
и руководство соответствующих 
ведомств ходит иными тропами. 
Из подъезда – в машину, из ма-
шины – в здание администрации 
или министерства и обратно тем 

же путем. И под ногами оно ви-
дит вполне приличную асфальти-
рованную территорию.
Чиновники могут сказать, что 

горожане и жители республики 
все преувеличивают, а также ху-
дожественно рассказать, какая 
самоотверженная ведется борь-
ба за чистоту города и дорог и ка-
кие проверки регулярно прово-
дятся, сколько песка насыпано... 

Но смогут ли они что-то возра-
зить против фактов, приведен-
ных заместителем начальника 
республиканского Управления 
ГИБДД полковником полиции 
Геннадием Чурбановым? Речь 
идет о причинах и следствиях со-
бытий, происходящих на дорогах 
республики зимой.
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– После 
встречи с ним 
я все вре-
мя думал, 
где этот па-
рень из Чува-
шии черпает 
силы, жизне-
радостность 
и оптимизм? 
– рассказал 
Анатолий Ак-
саков. – Теперь 
понял – благо-
даря маме.
В село Луц-

кое отправи-
лись депутаты 
Анатолий Ак-
саков и его помощник Федор 
Степанов, депутат Госсовета Чу-
вашии Сергей Семенов и глава 
Комсомольского МО Александр 
Осипов. Перед поездкой по-
интересовались, что привез-
ти, чем помочь. Гузелия Хасия-
тулловна ответила: «Ничего не 
надо. Просто сами приезжай-
те». 
Гости все же вручили не-

большой подарок в честь Меж-
дународного женского дня и, 
конечно же, букет цветов.
Гузелия Хасиятулловна ока-

залась гостеприимной хозяй-
кой. Угостила очень вкусными 
блюдами собственного приго-
товления. Мама Данира гордит-
ся сыном, переживает за него. 

Гузелия Ямалиева заведует 
ФАПом, который обслуживает 
большое количество жителей. 
В Александровском поселении 
демографическая ситуация хо-
рошая, рождаемость высокая. 
Поэтому Гузелия Хасиятуллов-
на попросила выделить допол-
нительную штатную единицу 
– детскую медсестру. Прямо на 
месте, за столом, договорились 
решить насущный вопрос и 
тепло попрощались с этой за-
мечательной женщиной. 
Анатолий Аксаков рассказал 

о встрече с Даниром, о своем 
восхищении героизмом земля-
ка и поблагодарил Гузелию Ха-
сиятулловну за то, что вырасти-
ла достойного сына.

У Игоря Молякова есть 
хорошая привычка – сразу 
после поездки в тот или иной 
район идти по инстанциям, в 
чьей компетенции находится 
решение проблемного 
вопроса. Так было и летом 
2022 года, когда в августе 
депутат побывал в поселке 
Лесной и узнал о беде его 
жителей. Поселок относится к 
городу и находится в ведении 
администрации Шумерли. 

Котельная, отапливающая 
четыре дома поселка, постро-
ена в 70-х годах прошлого 
века и работает еле-еле. На 
изношенных сетях нередки 
аварии. Они связаны и с кот-
лом, и с трассой, по которой 
поступает вода. Если авария 
на трассе – котельная встает. 
Горячей воды никогда не 

было, беда и с холодным во-
доснабжением. Два-три от-
ключения в месяц и слабый 
напор – это обыденность. 
Словом, обновлять надо 

все, а такая модернизация 
требует немалых денег. Но 
если делать по уму, то нуж-
но устанавливать модульную 
котельную. Она компактная, 
будет более рационально 
распределять тепло. И новую 
трассу надо прокладывать. 
Водопроводную трассу от Шу-
мерли тоже необходимо ме-
нять. То есть нужны комплекс-
ные меры. 
После поездки в Лесной 

Игорь Моляков пошел по ин-
станциям, побывал в Мин-
строе, Минфине, выступил на 
сессии Госсовета. И вот уже 
есть результат – на заседании 

Совета по инвестиционной по-
литике, прошедшем 20 февраля, 
принято решение о выделении 
в этом году из республиканско-
го бюджета дополнительных 
средств. На строительство в по-
селке Лесной газовой автомати-
зированной блочно-модульной 
котельной предусматривается 
65 686,14 тыс. руб., на строитель-
ство тепловых сетей и сетей го-
рячего водоснабжения – 5 821,6 
тыс. руб.

КРОМЕ ТОГО 
На строительство 
газовых 
автоматизированных 
блочно-модульных 
котельных в Шумерле 
выделено:
по ул. Чкалова – 
79 321,16 тыс. руб.
по ул. Котовского – 
70 649,07 тыс. руб.
по ул. МОПРа – 
124 771,99 тыс. руб.
На строительство 
тепловых сетей 
и сетей горячего 
водоснабжения:
по ул. Чкалова – 
29 966,2 тыс. руб.
по ул. Котовского – 
7 998,1 тыс. руб.
по ул. МОПРа – 
37 554,6 тыс. руб.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ЛЮДИ ПАРТИИ ЛЮДИ ПАРТИИ 
НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

ДЕПУТАТЫ 

Артем Земляков: Я вырос в Южном поселке Артем Земляков: Я вырос в Южном поселке 
и о проблемах его жителей знаю не понаслышкеи о проблемах его жителей знаю не понаслышке
Артем Земляков из той когорты молодых и 
креативных людей, которые в последние годы 
влились в актив партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ. Тем не менее широкому кругу наших 
читателей он пока не известен. 

В офис местного от-
деления пришли жены и 
матери солдат, мобилизо-
ванных в зону проведения 
СВО. Они сердечно по-
благодарили активистов 
партии и лично депутата 
Госсовета Чувашии, пред-
седателя местного отде-
ления Сергея Семенова 

за помощь, оказанную их 
мужьям и сыновьям, ко-
торые в эти дни несут не-
легкую воинскую службу. 
Женщины также по-

просили передать боль-
шое спасибо депутату Гос-
думы России Анатолию 
Аксакову за поддержку 
семей мобилизованных.

По инициативе депутата вопрос был 
рассмотрен на постоянной комиссии по 
городскому хозяйству при ЧГСД, куда 
были приглашены и заявители, и пред-
ставители администрации.
В итоге название павильона изме-

нили, и теперь остановка называется 
«Театр юного зрителя имени Михаила 
Сеспеля». Надпись на чувашском языке 
тоже поменялась.
Также по обращению Сергея Мура-

вьева республиканское Управление ФАС 
признало бездействие администрации 
Чебоксар в организации аренды желтых 
самокатов. Этим вопросом депутат зани-
мался почти весь прошлый год.

На требование навести порядок 
с самокатами, которые стояли и ва-
лялись где попало, в администрации 
лишь разводили руками. Обращался 
Муравьев и в прокуратуру, и в МВД 
Чувашии, но мало что изменилось. И 
вот в феврале 2023 года УФАС выявило 
нарушения и обязало администрацию 
города принять документ, регламен-
тирующий работу электросамокатов. 
Да и прокуратура хорошо отработала. 
Весной самокаты должны появиться 
в специально отведенных местах, бу-
дут ездить по специально отведенным 
маршрутам и будут безопасны для 
эксплуатации.

В Новочебоксарске В Новочебоксарске 
на добро отвечают на добро отвечают 
добром добром 

Сергей Муравьев добрался Сергей Муравьев добрался 
до остановок и самокатовдо остановок и самокатов

Накануне Дня защитника Отечества в местном 
отделении партии в Новочебоксарске прошла 
необычная акция.

В ноябре прошлого года 
к депутату ЧГСД Сергею 
Муравьеву обратились 
представители Союза 
чувашских писателей. 
По их мнению, в надписи на 
остановочном павильоне 
возле бывшего кинотеатра 
«Сеспель» допущена 
ошибка, и перевод на 
чувашский язык вводит всех 
в заблуждение. По этому 
поводу они обращались в 
администрацию Чебоксар, 
но получали отписки.

– Артем, можешь 
вкратце рассказать о 
себе?

– Родился я в Чебокса-
рах в 1984 году. С 2012-го 
по 2018 год жил в Южном 
поселке на улице Сапож-
никова. С тех пор у меня 
здесь много друзей и зна-
комых, с которыми под-
держиваю связь. Окончил 
с серебряной медалью 
среднюю общеобразо-
вательную школу № 52. 
Потом поступил в Чуваш-
ский педуниверситет, по-
сле окончания получил 
диплом учителя матема-
тики. Второе высшее об-
разование – экономиче-
ское. В настоящее время 
работаю в «Газпромбан-
ке». Женат, с женой воспи-
тываем сына. 

– Ты сказал, что под-
держиваешь связь с дру-
зьями, с которыми вы-
рос. Значит, ты в курсе, 
как здесь живут люди?

– Не только в курсе. Я 
здесь, то есть в поселке, 
бываю часто и о пробле-
мах его жителей знаю не 
понаслышке.

– Какие это проблемы?
– Многие порождены 

издержками прежней си-
стемы: общедомовые пло-

щади и этажность – ма-
ленькие, во дворах негде 
развернуться машинам, 
детишкам, естественно, 
негде провести время, а 
игровых площадок, как в 
других микрорайонах го-
рода, нет. Инфраструкту-
ра не развита. Дорога на 
центральных улицах по-
селка – Ашмарина, Баш-
мачникова – разбита. На 
них нет ливнестоков, и 
вода никуда не утекает. 
На проезжей части сто-
ят огромные лужи, и это 
особенно бросается в 
глаза сейчас, когда тает 
снег. Машины окатывают 
людей грязной талой во-
дой. Дворы маленькие, и 
въезд-выезд на машинах 
очень затруднен. 

– Однажды я видел, 
как несколько старушек 
«штурмовали» овраг 
между поселками Альге-
шево и Южный.

– О, это отдельная исто-
рия. Да, есть прямая до-
рога через овраг между 
двумя поселками. И это 
очень удобно для жите-
лей. Но вся беда в том, что 
подъемы не оборудованы 
перилами. Поэтому люди 
часто падают, а пожилые 
вообще с трудом пре-

одолевают овраг. 
Сейчас присту-
пили к обустрой-
ству Обиковско-
го леса, для чего 
выделено около 
10 миллионов 
рублей. Это хо-
рошо! В рамках 
проекта как раз 
можно оборудо-
вать удобный пе-
реход через ов-
раг. К сожалению, в этом 
проекте не предусмотре-
но строительство церкви, 
о чем постоянно говорят 
жители поселка. Я глу-
боко верующий человек, 
и меня этот вопрос тоже 
сильно волнует. 
Есть еще одна большая 

проблема, которую вла-
сти как бы не замечают. 
Она касается реконструк-
ции Чебоксарского меж-

дународного аэропорта. 
После ее завершения и 
пассажиропоток, и коли-
чество авиарейсов увели-
чатся в разы. Не надо быть 
большим специалистом, 
чтобы понять, чем это мо-
жет обернуться для жите-
лей поселка. Уже сейчас 
им доставляет много неу-
добств близкое соседство 
с аэропортом, а что будет 
после запуска обновлен-
ной воздушной гавани? 
Мне непонятна позиция 
властей. Известно, что в 
свое время рассматри-

вался вопрос о строи-
тельстве нового аэропор-
та в Цивильском районе, 
но потом от этой идеи 
почему-то отказались. Я 
понимаю, не последнюю 
роль в принятии такого 
решения сыграли финан-
совые вопросы, но нельзя 
же в угоду экономической 
целесообразности прене-
брегать здоровьем и без-
опасностью людей, в част-

ности, жителей поселка 
Южный. 

– Вы сказали, что детям 
в поселке негде играть. А 
у них есть возможность 
заниматься спортом? 

– Для меня этот вопрос 
очень болезненный. Я 
сам занимаюсь спортом. 
Не раз переплывал Вол-
гу, руковожу филиалом 
федерации ушу-саньда 
Чувашии. Кстати, заня-
тия ушу включают в себя 
спортивные упражнения, 
дыхательную гимнасти-
ку, разучивание приемов 
самообороны и основы 
духовного развития. Этот 
вид спорта оказывает по-
ложительное влияние на 
физическое, психическое 
и умственное развитие, 
именно поэтому в нашей 
секции много детей со-
всем юного возраста. Но, 
к сожалению, среди них 
нет никого из поселка. В 
то же время в поселке нет 
спортивных сооружений. 
Назрела острая необхо-
димость строительства 
здесь ФОКа. Такие спор-
тивные комплексы сейчас 
есть везде, даже в селах, а 
вот в Южном поселке и в 
Альгешеве, где прожива-
ет несколько десятков ты-
сяч человек, нет. Будь моя 
воля, я бы заставил город-
ских чиновников повер-
нуться к Южному поселку 
лицом. 

Беседовал 
Алексей Кряжинов
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßЖИЛКОМХОЗЖИЛКОМХОЗ

Сергей Миронов: Сергей Миронов: 
решения кабмина создают почву для решения кабмина создают почву для 
«коммунального Майдана»«коммунального Майдана»

По оценкам 
экспертов, платежи 
за ОДН могут 
вырасти на 30-50%, 
новые квитанции 
люди начнут 
получать уже 
в марте.

Рост тарифов на услуги 
ЖКХ никогда ни у кого 
радости не вызывал. А 
повышение с 1 декабря 
2022 года в среднем на 
9% и вовсе повергло 
граждан страны в шок, 
к тому же это никакие 
не девять процентов: 
коммунальные услуги 
подорожали намного 
больше, говорят жители 
как других регионов, 
так и Чувашии. Да и 
произойти это должно 
было никак не в 
декабре прошлого года, 
а в июле 2023-го. Но 
власть объяснила, что 
такие действия могут 
поддержать отрасль 
ЖКХ и помочь провести 
ее модернизацию. 
Про модернизацию 
население страны 
много раз уже слышало, 
однако результата 
никто особо не ощутил.

РЕШЕНИЕ 
ПРОТИВОРЕЧИТ 
ЗАКОНУ

В текущей непростой 
ситуации серьезных вол-
нений в связи с повыше-
нием не случилось, но 
все-таки жалобы посту-
пали из многих городов. 
Были и протесты. В част-
ности, мэрия Новосибир-
ска одобрила митинг про-
тив роста тарифов ЖКХ 
на тысячу человек. Пред-
ставители власти стали 

говорить, что гражданам 
надо разъяснять, почему 
подорожали услуги, тогда 
и возмущений не будет. 
Неужели власть настолько 
наивна? Неужели человек, 
которому сказали, почему 
так выросли тарифы, сра-
зу успокоится? И подума-
ет: значит, так было надо. 
Только какое может быть 
успокоение, когда пенсия, 
например, при официаль-
ной инфляции в 11,9% была 
проиндексирована на 
4,8%? (11% – это общая циф-
ра, рост цен существенно 
выше).

Пока власть и това-
рищи, относящие себя к 
оппозиции, говорили о 
разъяснительной работе 
среди населения, в пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ открыто 
заявляли, что внеочеред-
ное повышение тарифов 
ЖКХ с 1 декабря 2022 года 
напрямую противоречит 
нормам закона и нарушает 
права граждан. Накануне 
декабрьского повышения 
лидер партии Сергей Ми-
ронов не стеснялся в вы-

ражениях: «Правительство 
выбрало самый неподхо-
дящий момент, чтобы со-
драть с граждан поболь-
ше. Это возмутительное 
решение увеличивает со-
циальные риски в и так не-
простой обстановке. Оно 
противоречит закону, по 
которому индексация про-
изводится не чаще одного 
раза в год и не выше уров-
ня инфляции».

Обещания не повышать 
тарифы в следующем году 
на этом фоне ничего не 
стоят, сказал политик.

НЕВЕРНО И ПО СУТИ, 
И ПО ФОРМЕ

Девятого марта Сер-
гей Миронов заявил, что 
реальный рост тарифов 
на ЖКУ значительно пре-
вышает заявленные 9%, к 
этому добавляется новый 
порядок расчета платы 
за общедомовые нужды 
(ОДН), которая может вы-
расти еще на 30-50%, а 
решения кабмина прово-
цируют тотальный рост 
поборов в ЖКХ и возму-
щение граждан и должны 
быть отменены.

«Мало того, что прави-
тельство в прошлом году 
утвердило двойное повы-
шение тарифов, реальный 
рост платежей с начала 
этого года намного превы-
шает заявленные 9%. Об 
этом свидетельствует ла-
вина обращений в партий-

ные отделения и Центры 
защиты прав граждан, – за-
явил политик. – Проблема 
в том, что решение кабми-
на о повторной индекса-
ции неверно не только по 
сути, но и по форме. Со-
ответствующее постанов-
ление предписывает рост 
не отдельных тарифов, 
а всей «вносимой граж-
данами платы за комму-
нальные услуги». На деле 
такое увеличение всего 
платежа даже невозмож-
но достоверно рассчитать 
и исполнить. Кроме того, в 
регионах с начала года за-
одно повысили плату и за 
жилищные услуги. Взносы 
на капремонт также уве-
личились в большинстве 
субъектов: рост до 70%. 
В итоге счета граждан за 
ЖКУ выросли вместо обе-
щанных 9% на 20-50%, а то 
и в несколько раз. К это-
му добавляется еще одна 
«коммунальная бомба», 
заложенная решением 
кабмина еще в сентябре, 
– новый расчет платы за 
общедомовые нужды».

По новому поряд-
ку в первом квартале 
года происходит пере-
расчет платы за содер-
жание общедомового 
имущества за преды-
дущий год.

«Причем, если рань-
ше действовали огра-
ничения платы за ОДН 
по нормативам, теперь 
этот потолок отменяет-

ся. И все свои «недоимки», 
«недостачи» и «перерасхо-
ды» управляющие компа-
нии просто будут вешать 
на граждан, – указал пред-
седатель партии. – В том 
числе, если кто-то в доме 
не платит по счетам, их 
долги будут распределять 
на всех остальных».

По оценкам экспертов, 
платежи за ОДН могут вы-
расти на 30-50%, новые 
квитанции люди начнут 
получать уже в марте.

«Ситуация уже накале-
на предыдущими повы-
шениями, решения в ЖКХ 
создают почву для соци-
альной напряженности и 
настоящего «коммуналь-
ного Майдана», – пред-
упредил Сергей Миронов. 
– Считаю, что решения 
правительства, приводя-
щие к непрозрачному и 
неконтролируемому росту 
платежей, должны быть 
отменены». А тарифы надо 
возвратить на уровень до 1 
декабря 2022 года».

ЗЛОБА ДНЯ

В прошлом году в деревне 
Тоганаши Красночетайского 
района, где посчастливилось 
родиться автору этих строк, 
появились наконец дорожные 
строители. За лето они 
проложили почти километр 
дороги со щебеночным 
покрытием на улице Лесной, 
по которой в ненастье даже 
в резиновых сапогах трудно 
было пройти. 
Строили, как сейчас приня-

то, методом софинансирования. 
Чтобы составить ПСД и начать 
строительство, с населения и 
сельского поселения надо было 
собрать около 800 тысяч рублей. 
У народа, естественно, таких де-
нег нет. Дело в том, что на улице 
постоянно проживает всего око-
ло 20 человек, и почти все – пен-
сионеры. Она оживает только 
летом. Тем не менее худо-бедно 
удалось собрать 240 тысяч руб-
лей. Даже депутат Собрания 
соседнего Ядринского муници-
пального округа Владимир Офа-
ринов вложил 25 тысяч рублей. 

Но самую большую помощь ока-
зала в то время будущий депутат 
Госдумы России Алла Салаева, 
за что жители деревни очень ей 
благодарны. 
Казалось бы, тоганашцам 

надо только радоваться, но вме-
сто благодарности в адрес мест-
ных властей посыпались упре-
ки. Претензии такие: дорожное 
полотно неровное, щебеночная 
фракция мелкая, кювет не обу-
строен.  

– Надзорные органы уже про-
веряли качество дороги, – го-
ворит экс-глава Атнарского 
сельского поселения Владимир 
Храмов, – и нарушений не нашли. 

– Так почему же жители недо-
вольны?
Владимир Викторович под-

робно разъяснил, в чем дело. 
Выяснилось, что люди оказались 
заложниками ситуации, которая 
сегодня характерна для многих 
муниципальных образований. И 
связана она с резким удорожа-
нием стройматериалов и под-
рядных работ. 

По словам Хра-
мова, эту дорогу 
запланировали по-
строить еще в 2021 
году. Но беда в том, 
что местное насе-
ление не смогло 
собрать требую-
щуюся сумму, хотя 
она в то время со-
ставляла всего 
пять процентов от 
сметной стоимо-
сти, то есть была в 
два раза меньше, 
чем в 2022 году. А 
потом наступили 
«черные дни» – резко выросла 
сметная стоимость. Хотя в ходе 
торгов ее удалось снизить поч-
ти на треть, но все равно финан-
совая ноша оказалась тяжелой. 
Дорожникам пришлось «пля-
сать» от сметной стоимости, по-
этому при строительстве они 
применяли соответствующие 
материалы. 

– Даже в этих условиях в Тога-
нашах нам удалось за счет соб-

ственных средств построить три 
моста и несколько небольших 
участков дороги на улице Цен-
тральной, – продолжает Влади-
мир Храмов. – Так что тоганашцы 
должны сказать спасибо главе 
муниципального округа Ивану 
Николаевичу Михопарову, а не 
жаловаться. 

Алексей Кряжинов  

СЕЛО

Чем дальше по Лесной, тем больше недовольных Чем дальше по Лесной, тем больше недовольных 

Вот такие дороги были в Тоганашах.
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АНАЛИТИКА

Чувашский Чувашский 
хмель. хмель. 
Есть ли Есть ли 
будущее?будущее?
В конце февраля Ассоциация производителей 
пива России направила в правительство 
подробный план развития отечественного 
хмелеводства. По мнению пивоваров, без 
господдержки возрождение и развитие отрасли 
невозможно. Между тем ранее заместитель 
председателя правительства Российской 
Федерации Виктория Абрамченко поддержала 
предложение главы Чувашии Олега Николаева 
о создании агробиотехнопарка на территории 
республики в рамках проекта «Межотраслевая 
система «Агропрорыв», который призван дать 
мощный толчок развитию хмелеводства в 
регионе. Кроме того, в прошлом году проблемы 
отрасли и задачи ее развития обсуждали и на 
заседании ВЭС под председательством депутата 
Госдумы России Анатолия Аксакова. Эти факты 
говорят о том, что вопрос давно назрел и его 
решением озабочены как производители, так и 
потребители «зеленого золота». Значит, у лозы 
есть будущее, и она не зря красуется на гербе 
Чувашии? 

Если при 
советской власти 
в Чувашии 
собирали до трех 
тысяч тонн шишек, 
то нынешние 
показатели можно 
сравнить с каплей 
в море.

Крупные 
пивоваренные 
компании 
отказываются 
работать на 
отечественном 
сырье, 
предпочитая 
импорт, а если 
и покупают 
его, то только 
в качестве 
добавки.

О ЧЕМ ГОВОРЯТ 
ЦИФРЫ?
Согласно данным 

Минсельхоза Чувашии, 
в прошлом году наве-
шивание хмеля прове-
дено на площади 121 га, 
что почти на 10 процен-
тов больше показателя 
предыдущего года. Ва-
ловой сбор хмеля соста-
вил 194,8 тонны, что со-
ставляет 127,2 процента 
к уровню 2021 года. Уве-
личения объема удалось 
добиться как за счет рас-
ширения площадей, так 
и благодаря повышению 
урожайности. Как видим, 
динамика положитель-
ная. Но если учесть, что 
при советской власти в 
Чувашии собирали до 
трех тысяч тонн шишек, 
то нынешние показатели 
можно сравнить с каплей 
в море. И это при том, что 
в нашей республике хме-
ля производится 90 про-
центов от всего объема в 
стране. Но даже этот по-
казатель не вызывает гор-
дости, потому что покры-
вает всего два процента 
потребности в хмеле. 
Власти республики в 

рамках развития аграр-
ного сектора экономики 
планируют довести пло-
щади хмельников до 1200 
гектаров, то есть увели-
чить их в 10 раз. Намечен-
ного рубежа можно до-
стичь, особенно с учетом 
того, что федеральное 
правительство обещает 
оказать щедрую помощь. 
Но реальны ли такие пла-
ны? И, самое главное, по 
Сеньке ли шапка?

МИФЫ 
И РЕАЛЬНОСТЬ
Трудно сказать, где и 

когда родился миф, что 
Чувашия – родина рос-
сийского хмеля. Ученые 
давно доказали, что по 
климатическим услови-
ям на территории бывше-
го СССР наиболее подхо-
дящим регионом для 
выращивания хмеля 
считалось Закарпа-
тье, а в современной 
России раем для хме-
леводов является Се-
верный Кавказ. Если в 
Европе хмель зреет в 
течение 120-130 дней, 
то у нас – всего три 
месяца. Хотя в послед-
ние годы удалось вы-
вести отечественные 
сорта с содержанием 
альфа-кислоты 8 про-
центов, но все равно 
по совокупности дру-
гих показателей (на-
личие бета-кислоты, 
эфирных масел) рос-
сийский хмель по свое-
му качеству значительно 
уступает аналогичной 
продукции из Европы 
и Северной Америки. 
Справедливости ради 
надо сказать, что не все 

специалисты, занятые 
в хмелеводстве, соглас-
ны с таким мнением. Но 
факт остается фактом: 
крупные пивоваренные 
компании отказываются 
работать на отечествен-
ном сырье, предпочитая 
импорт, а если и покупа-
ют его, то только в каче-
стве добавки. Даже санк-
ции для них не помеха. 
Парадоксально, но имен-
но в этом году зарубеж-
ные компании нарас-
тили объемы поставок 
хмеля в Россию, причем 
по относительно низкой 
цене. Более того, контр-
санкции мало сказались 
на импортерах пива – 
многие сорта пенно-
го напитка известных 
мировых произво-
дителей как были на 
прилавках, так и про-
должают красоваться 
в супермаркетах. А где 
доморощенные пиво-
вары? Есть ли у них 
чувство патриотизма? 

– Мы тоже в основ-
ном работаем на им-
портном сырье, – гово-
рит самый известный 
в регионе пивовар, 
депутат Госсовета Чу-

вашии Олег Мешков. – 
Но компания «Букет Чу-
вашии» готова закупать 
и продукцию местных 
хмелеводов в соотноше-
нии примерно 50 на 50 
процентов. Однако для 
этого надо немного до-
работать, то есть повы-
сить качество сырья. 

ПАРАДОКСЫ 
ОТРАСЛИ
Сегодня крупнейшим 

переработчиком хмеля 
не только в республике, 

но и в России является 
«Чувашхмельпром», ко-
торый обосновался в Ци-
вильске. Цех, куда посту-
пают шишки, оснащен 
самым современным не-
мецким оборудованием, 
аналога которому в Рос-
сии нет. 

– Сколько тонн шишек 
в год вы перерабатывае-
те в гранулы? – спросил 
автор этих строк генди-
ректора компании Нину 
Горланову.

– 120 тонн, – 
тяжко выдохнула 
она, – а могли бы 
10 тонн в сутки. 
Беда в том, что 
нет сырья. 
По словам 

Нины Александ-
ровны, спрос все 
же есть. Коли так, 
почему же инве-
сторы не вкла-
дывают деньги в 
развитие отрас-
ли?

– Посудите 
сами, – начал за-
гибать пальцы в 
ответ собствен-
ник одной из 
крупнейших сель-
хозкомпаний Чу-
вашии, – шишки 
хмеля созревают 
только на третий 
год, а затраты на 

выращивание других 
культур, например пше-
ницы, я отобью уже через 
три месяца. Во-вторых, 
на зерновые всегда есть 
гарантированный спрос. 
Если я их и не продам, 
пущу на корм скоту. А 
хмель? Он же идет толь-
ко на производство пива. 
В-третьих, в хмелевод-
стве много ручного тру-
да. Где я сегодня возь-

му столько работников 
на селе? Из города буду 
возить? Раньше в каж-
дом совхозе, колхозе, 
где выращивали хмель, 
были чехословацкие 
хмелеуборочные ком-
байны и хмелесушилки, 
а сегодня? Где их взять? 
На бывшем «Текстильма-
ше», где, говорят, нала-
дили выпуск комбайнов? 
Ну, это несерьезно – объ-
емов мало. И еще. Чтобы 

заложить 1000 гектаров 
хмельников, потребует-
ся около 12 миллиардов 
рублей. Это огромная 
сумма. Дай бог, если нам 
в течение 5-7 лет удаст-
ся заложить хотя 500 
гектаров. Такие планы, я 
считаю, вполне реальны. 
Лучше синица в руках, 
чем журавль в небе. 

Алексей Кряжинов

Дорогостоящее оборудование 
«Чувашхмельпрома» больше 
простаивает, чем работает. 

Продукция готова к отгрузке.

Так было раньше.
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ЗА ОПЫТОМ

Депутаты Госсовета Чувашии побывали с рабочим визитом 
в Нижнем Новгороде, где посетили местную станцию 
снеготаяния и городской аналитический центр.

Соседи со снегом Соседи со снегом 
борются успешно борются успешно 

Наиболее массовые нарушения: 
недостатки зимнего содержания 
дорог; отсутствие либо плохая 
различимость горизонтальной 
дорожной разметки; 
неудовлетворительное состояние 
обочин; отсутствие дорожных 
знаков в необходимых местах;  
дефекты покрытия; отсутствие 
направляющих устройств и 
световозвращающих элементов 
на них; отсутствие освещения.

На станции снеготаяния пар-
ламентарии ознакомились с 
работой установки для дроб-
ления снега и резервуаров 
для его плавления. Сваленный 
с большегрузов снег сначала 
очищается от мусора и песка. 
Расплавленные осадки попада-
ют в насосы и затем на станцию 
аэрации. В среднем за сутки 

здесь принимают около 400 ма-
шин со снегом.

– Нам было интересно уз-
нать, как у наших ближайших 
соседей идет борьба со сне-
гом, – рассказал депутат Игорь 
Моляков, председатель Коми-
тета Госсовета по жилищной 
политике и инфраструктурно-
му развитию. – Их опыт поле-

зен. Очевидно, что в Чебокса-
рах необходимо увеличивать 
количество пунктов снеготая-
ния. Нижегородская станция в 
несколько раз мощнее, в то же 
время стоимость плавки снега 
– в разы дешевле. У нас тонна 
снега плавится за 1200 рублей, 
в Нижнем Новгороде – в 6 раз 
дешевле. Нужно думать над 
модернизацией снегоплавиль-
ного оборудования. Нижний 
Новгород – один из тех городов 
России, где есть чему поучить-
ся в сфере применения передо-
вых коммунальных технологий. 
Их грамотное использование 
поможет сэкономить нам боль-
шие средства местного бюд-
жета. В этой поездке я получил 
больше знаний, чем ожидал.

Чувашские депутаты посети-
ли Аналитический центр Ниж-
него Новгорода, в котором со-
бираются и систематизируются 
данные из информационных 
систем города. Кроме того, ра-
ботает обратная связь – специ-
алисты центра ежедневно отра-
батывают сотни комментариев 
горожан о содержании дорог 
зимой и работе снегоубороч-
ной техники.
А Нижегородский аналити-

ческий центр – великолепный 
инструмент взаимодействия с 
жителями и возможность бы-
строго реагирования на их жа-
лобы. Эта «база жалоб» очень 
помогает в принятии решений 
по содержанию территорий.

К чему ведет К чему ведет 
нерасчищенный путьнерасчищенный путь

Фото с форума zarulem.ws

Наиболее значимы-
ми проблемными 

вопросами зимней экс-
плуатации дорог зам. на-
чальника Управления 
ГИБДД Чувашии считает 
«непринятие должност-
ными и юридическими 
лицами, ответственными 
за содержание улично-до-
рожной сети республики, 
должных мер по борьбе 
с зимней скользкостью», 
в том числе и профилак-
тических мер с учетом 
прогноза погоды, или же 
применение противо-
гололедных материалов, 
не соответствующих по 
концентрации погодным 
условиям. Во время сне-
гопадов не соблюдаются 
требования к циклично-
сти снего очистки, в итоге 
толщина рыхлого снега 
превосходит допустимые 
нормативы. Несмотря на 
то, что снег не шел прак-
тически с первой декады 
января, на улицах и до-
рогах местного и почти 
всех автодорогах регио-
нального и межмуници-
пального значения было 
скользко. Обочины из-за 
уплотненного снега и 

льда были значительно 
завышенными относи-
тельно уровня проезжей 
части, что приводило к ее 
сужению. 

«Негативная тенден-
ция сложилась и при со-
держании тротуаров, 
которые на отдельных 
участках улично-дорож-
ной сети ни разу не очи-
щались от снега» – это 
опять цитата. А роторные 
снегоуборщики, переме-
щающие снег на тротуа-
ры и пешеходные дорож-
ки, создавали проблемы 
для пешеходов. 

В населенных пун-
ктах снег выво-

зится низкими темпа-
ми. Снежные валы на 
пересечениях и при-
мыканиях, вблизи пе-
шеходных переходов и 
остановок обществен-
ного транспорта огра-
ничивали видимость 
и повышали риск ДТП. 
Такая ситуация скла-
дывается и по причине 
отсутствия площадок 
для складирования и 
хранения снега, мест 
для его утилизации, от-
вечающих санитарно-
эпидемиологическим 
требованиям.
Госавтоинспекция 

регулярно информирова-
ла, предостерегала, напо-
минала о недостатках со-
стояния дорог, однако на 
отдельных участках меры 
для их своевременного 
устранения не принима-
лись.   
Основными причина-

ми негативной ситуации 
на дорогах этой зимой в 
Госавтоинспекции счита-
ют «игнорирование обя-
зательных требований 
в области безопасности 
дорожного движения, не-
достаточный контроль 
за работой подрядных 

организаций со 
стороны заказчи-
ков, отсутствие 
расчетов потреб-
ности типов и 
количества спе-
циализирован-
ной снегоубо-
рочной техники, 
в зависимости 
от протяженно-
сти автодорог и 
прогнозируемой 
интенсивности 
осадков, при-
менение типов 
противогололед-
ных материалов, 
не соответствую-
щих погодным и 
температурным 
условиям».

От себя добавим, что 
жалоб на сплош-

ной лед и кочки на пеше-
ходной части этой зимой 
было особенно много. 
Преодоление ледяных 
пространств в большом 
числе случаев заканчива-
лось переломами, ушиба-
ми и прочими травмами. 
Кто-нибудь подсчитал, 
сколько средств ушло 
на оплату больничных, 
сколько денег люди по-
тратили на лечение и 

препараты? Про мораль-
ный ущерб промолчим. 
Вот если бы можно было 
взыскать эту сумму с 
управляющих компаний, 
которым горожане платят 
за содержание придомо-
вых территорий, с город-
ских служб и дорожных 
организаций, по чьим 
некомпетентности или 
наплевательскому отно-
шению нерасчищенная 
дорожная сеть стала при-
чиной ДТП…

Цифры 202 ДТП 
зарегистрировано 

в Чувашии с 1 ноября 
2022 года по 1 февраля 
2023-го, в них погибли 

28 человек, 
261 получил 

различные травмы. 

На месте каждого 
третьего ДТП 

фиксировались 
неудовлетворительные 

дорожные условия 
(64 ДТП, погибло 8 и 
ранено 90 человек).

1
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Митинг и соревнование в день 
праздника

Совместили приятное с полезным

Решение Решение 
проблем – проблем – 
под контролем под контролем 
депутатадепутата

В ПАРТИИ

Активисты партии в Ядрине приняли участие в митинге-концерте в честь Дня 
защитника Отечества и в спортивном соревновании.

Пришедшие на прием к председателю местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Новочебоксарске Сергею Семенову 
подняли различные вопросы. 

В Кувакинском сельском поселении 
состоялась встреча жителей с 
депутатом Собрания Алатырского МО 
Дмитрием Фунтиковым.

Один из дней масленичной 
недели в Новочебоксарске 
прошел необычно. В субботу 25 
февраля на хоккейной площадке 
микрорайона «Липовский» в рамках 
празднования Дня защитника 
Отечества и масленичной недели 
состоялся турнир по хоккею среди 
команд «Хевел», «РусГидро», 
«Липово» и «Метеор».

Масленичную Масленичную 
неделю неделю 
проводили веселопроводили весело

Соревнования 
станут 
традиционными

В этом году в силу ряда обстоятельств 
в Алатыре отказались от 
проведения массовых гуляний, и 
они переместились в учреждения и 
в другие очаги культуры. Одной из 
таких площадок стал Центр семейного 
развития «Ника», которым руководит 
член партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Виктория Владимирова.

В Моргаушах состоялся турнир по 
русским шашкам, участие в нем 
приняли 95 спортсменов-любителей.

Депутаты 
Семеновы болели 
за все команды

Вместе с депутатом на нее приехали руко-
водитель местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Алатыре 
и Алатырском районе Вячеслав Чуриков и 
председатель фонда «Русская звезда» Ольга 
Фунтикова. 
Жители с. Березовый Майдан жаловались 

на плохое состояние дорог – их не чистят от 
снега, на ветхость местного Дома культуры. 
Медсестра М. Мингалиева рассказала, что 
ФАП не отапливается и закрыт, а ее пере-
вели в с. Сурский Майдан. Кроме того, Ольга 
Фунтикова отдельно встретилась с работ-
ником Кувакинской сельской библиотеки 
Г. Никитиной, которая также рассказала о 
проблемах. 
Все поднятые жителями вопросы взяты 

на контроль.

На митинге выступил депутат Со-
брания Ядринского МО, председатель 
местного отделения партии Владимир 
Офаринов. Он поздравил участников с 
праздником и напомнил, что в этом году 
празднование Дня защитника Отечества 
проходит в судьбоносный для страны пе-
риод. 
После митинга местное отделение 

организовалио для активистов партии 
традиционный турнир по дартсу. В со-
ревнованиях участвовали 16 любителей-
спортсменов. Призерами соревнований 
стали Вячеслав Кириллов, Алексей Яки-
мов и Геннадий Крылов.

Горожане жаловались на недовыпла-
ты или задержки льгот семьям мобилизо-
ванных, недостатки в развитии городской 
инфраструктуры. Представитель роди-
тельского совета Толиковской СОШ, нахо-
дящейся в пригороде Новочебоксарска, 
но относящейся к Чебоксарскому муници-
пальному округу, просил решить вопрос 
с переносом остановки общественного 
транспорта ближе к школе.
Некоторые родители учеников школы 

№ 7 озабочены ремонтом учебного заве-
дения.

– Школа должна быть сдана в эксплуата-
цию 31 марта, – сообщил Сергей Семенов, 
– но родители опасаются, что срок будет 
сорван. Я позвонил министру образования 
Дмитрию Захарову, и мы договорились на 

днях повторно проинспектировать ход ре-
монтных работ в школе.
После приема семьям мобилизован-

ных и малоимущих граждан были вручены 
продуктовые наборы.

На открытии турнира выступили глава 
администрации города Дмитрий Пулатов, 
депутаты от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей Семенов (Госсо-
вет Чувашии) и депутат Иван Семенов (Но-
вочебоксарское городское Собрание).

– Нынешняя ситуация, связанная с 
проведением СВО, внесла коррективы в 
сценарий проведения масленичной не-
дели, – прокомментировал Сергей Семе-
нов. – Пришлось «купировать» массовые 
гуляния, концерты, которыми прежде от-
личался Новочебоксарск. Но горожане 
себя ущемленными не почувствовали – 
они нашли иные возможности отметить 
праздник. Лишнее тому подтверждение 
– сегодняшний хоккейный турнир. Ребята 
сражались как настоящие профессиона-
лы, зрители горячо поддерживали свои 
команды. Ну, а мы, депутаты, болели за 
всех.

На праздничное мероприятие пришли 
местные депутаты, включая и депутата от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ Дмитрия Верова, представители горад-
министрации, родители и детишки.
Праздничный зал, оформленный инстал-

ляциями «под Хохлому», горка вкусных бли-
нов, игры и хороводы создавали атмосферу 
веселья и творческого подъема.

Участники были разделены на пять воз-
растных групп. За шашечные столы сели 
как начинающие игроки, так и ветераны.
Любителей шашек приветствовали ор-

ганизаторы игр: главный спонсор, депутат 
Собрания Моргаушского МО от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Ле-
онид Андреев и председатель местного 
отделения партии Евгений Углев.
Победители соревнований получили 

призы и грамоты. Было решено сделать та-
кие соревнования в районе традиционны-
ми.
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Варвара Трофимова выиграла 
«золото» 

Мошенники работают по-новому

Крематорий построят в 2023 году

Воспитанница Спортивной школы олимпийского 
резерва № 8 имени Е. Николаевой Варвара Трофимова 
завоевала золотую медаль на Всероссийских 
соревнованиях по легкой атлетике «Чемпионы для 
России», прошедших в Пензе.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Возможен перерасчетВозможен перерасчет
С 1 марта 2023 года возможен перерасчет платы за вывоз 
мусора. Нововведение коснется оплаты при длительном 
отсутствии жильцов (более 5 дней подряд). 

УСЛУГИ 

УСПЕХ 

СПОРТ 

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

ПРОЕКТЫ 

Жилой комплекс Жилой комплекс 
из Чувашии – победительиз Чувашии – победитель
Подведены итоги Градостроительного конкурса жилых 
комплексов-новостроек ТОП ЖК-2023. Жилой комплекс 
«Welltown» (АО «СЗ «ИСКО-Ч») стал победителем в номинации 
«Лучший жилой комплекс-новостройка в Приволжском 
федеральном округе, среднеэтажные дома».

В начале марта Комитет Госсовета Чувашии по аграрным вопросам, 
природопользованию и экологии провел круглый стол на бесчеловечную 
тему – об отстреле собак. Правда, слава Богу, не всех, а безнадзорных, что 
не делает никаких скидок. Инициатором отстрела стал не комитет, 
а Минприроды Чувашии, подготовившее соответствующий законопроект. 
В ведомстве решили, что собак, которых бросили люди, надо просто 
убивать, да и все. И если бы члены комитета и приглашенные 
на заседание представители различных ведомств не воспротивились 
этому злу, документ был бы внесен на обсуждение в Госсовет. 
Но правду говорят: свет не без добрых людей.

Позора на весь мир Позора на весь мир 
удалось избежатьудалось избежать

То, что инициатива от-
стреливать собак исходит 
от Минприроды, само по 
себе нонсенс, самопро-
тиворечие. В качестве ар-
гумента в министерстве 

заготовили привычное 
объяснение про опас-
ность-безопасность. Од-
нако в цивилизованных 
странах эту проблему ре-
шают гуманным путем, а 

за негуманное отношение 
к животным существует 
серьезная ответствен-
ность. А Минприроды, 
сочтя, видимо, это сенти-
ментальностью, решило 

прославить республику 
бездумным (или, наобо-
рот, продуманным?) спо-
собом и настаивало на 
положительном рассмо-
трении законопроекта.
Категорически против 

него выступили депутаты 
от партии Игорь Моляков 
и Владислав Солдатов, их 
поддержали представи-
тели прокуратуры, Мин-
юста и юридического от-
дела аппарата Госсовета 
и рекомендовали рабо-
тать в соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством, за что им большое 
спасибо. А вот предста-
вители охотсоюза были 
за! Беспризорные собаки, 
видите ли, косуль в лесу 
задирают. Интересно, а 

как охотники определили, 
что это именно собаки, а 
не волки? 
Владислав Солдатов 

поинтересовался, по ка-
ким критериям планиру-
ется определять, бездом-
ная это собака или нет. В 
пояснительной записке 
к законопроекту сказано: 
«Уже по внешнему виду 
легко отличить домашнее 
животное от дикого. Ди-
кие боятся людей, агрес-
сивно к ним настроены, 
не дают подойти к себе, 
не берут корма из рук». 
В Минприроды не знают, 
что точно так же ведут 
себя и потерявшиеся до-
машние собаки, и бро-
шенные человеком?
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Благодаря новым правилам 
возможность перерасчета платы 
за вывоз отходов получат и жите-
ли домов, где услуга вывоза ТКО 
рассчитывается исходя из пло-
щади жилых помещений. Ранее 
такой возможностью могли вос-
пользоваться жители тех регио-
нов, где плата за вывоз ТКО рас-
считывалась исходя из числа 
проживающих в доме.
Чтобы получить перерасчет, 

необходимо до отъезда или в 
течение 30 дней после возвра-
щения обратиться в свою УК 
или к оператору ТКО. К заявле-
нию также нужно приложить 
подтверждающие документы 
(турпутевки, авиабилеты и т.п.).

Перерасчет платы за ТКО бу-
дет пропорционален количеству 
полных календарных дней отсут-
ствия жильцов, не включая дни 
отъезда и возвращения.
Срок рассмотрения заявления 

– 5 рабочих дней.

Определены призеры 
и в региональных номина-
циях. «Лучшим жилым ком-
плексом-новостройкой в 
Чувашской Республике» 
признан жилой комплекс 
«Ялав» (АО «СЗ «ИСКО-Ч»). 
Серебро отдано микро-
району «Новая Богданка» 
(АО «СЗ «Стройтрест № 3). 
Бронзу получил микро-
район «Радужный» (ООО 
«СЗ «Отделфинстрой»).
В номинации «Лучший 

жилой комплекс-ново-
стройка в Чувашской Республи-
ке, доступное жилье» первое ме-
сто занял ЖК «Самоцветы» (ООО 
«СЗ «КСК-ЧЕСТР»), на втором – ЖК 
«По ул. Репина, д. 71» (АО «ГК «Ре-
гионжилстрой»).
В конкурсе «ТОП ЖК» высо-

кая оценка как на республи-

канском, так и на федеральном 
уровне присваивается про-
ектам компаний, следующих 
современным тенденциям в 
строительстве и обращающих 
внимание не только на количе-
ство квадратных метров, но и на 
качество жилья. 

Высокий спортивный ре-
зультат наша легкоатлетка по-
казала в ходьбе на 3000 м сре-
ди спортсменов 14-15 лет.
Варвара тренируется у сво-

их родителей – мастеров спор-
та России международного 
класса по легкой атлетике, по-
бедителей и призеров чемпи-
онатов и первенств России по 
ходьбе Петра Трофимова и На-
тальи Ивановой.

В Чебоксарах набирает по-
пулярность мошенничество 
под предлогом займа денег 
со взломанного аккаунта. 
Восьмого марта в отдел по-

лиции № 6 УМВД России по 
городу Чебоксары с заявле-
нием о мошенничестве об-
ратилась 41-летняя местная 
жительница. В популярном 
мессенджере она получила 
сообщение от своей знако-
мой с просьбой одолжить ей 
деньги. Потерпевшая пере-
вела на указанный счет 17 ты-
сяч рублей, а потом узнала, 
что аккаунт ее приятельницы 
взломан и деньги в долг та не 
просила.

Возбуждено уголовное 
дело по статье 159 Уголовного 
кодекса РФ «Мошенничество».
За два первых месяца этого 

года в полиции Чебоксар за-
регистрировано 22 таких слу-
чая. Ущерб превысил 417 ты-
сяч рублей. 
Сотрудники полиции на-

поминают: если к вам обра-
тились с просьбой одолжить 
деньги через социальные 
сети или в мессенджере, по-
звоните тому, от кого посту-
пила просьба. Стоит отметить, 
что интернет-пользователи 
теряют доступ к своим аккаун-
там после того, как проходят 
по неизвестным ссылкам.

Проект строительства 
крематория в Чебоксарах 
прошел экспертизу. 
Заключение, выданное 
ООО «Национальная 
экспертная палата», 
было положительным, 
сообщается в едином 
государственном реестре 
заключений.

Проектная документация 
разработана ИП Алексей Ша-

клеин, зарегистрированным 
в Кировской области. Строи-
тельство крематория оцени-
вается в 185 млн рублей. Под 
него уже выделен участок пло-
щадью 10 тысяч квадратных 
метров на территории кладби-
ща № 18 недалеко от деревни 
Яуши. 
Крематорий планируют 

ввести в эксплуатацию в сен-
тябре 2023 года.
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ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ 

Позора на весь мир Позора на весь мир 
удалось избежатьудалось избежать

В том, что собаки 
становятся 
бездомными, 
виноват человек.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

Хотим сказать 
спасибо
Уважаемая редакция!

Посмотрите на нас, 
люди. Мы ничего 
плохого не сделали. 
Мы не виноваты в том, 
что стали бездомными. 
Возьмите нас, подарите 
нам дом, и мы будем 
преданы вам до своей 
последней минуты.

1 Охранница Ярми, 
6 месяцев
Нашли ее на Ярмар-

ке, оттого и назвали так. 

Обессиленный малень-
кий щенок шел под дож-
дем по пустой автосто-
янке и встретил доброго 
человека. Ярми неболь-
шая. Отличная охранни-
ца. Все это время жила в 
частном доме в будке. 

2 Красавчик Тио, 
около года
Попал к волонтерам 

двухмесячным истощен-
ным кутенком. Сейчас из 

долговязого нескладного 
щенка он превратился в 
привлекательного и соци-
ализированного парень-
ка. Компактный, не выше 
колена. Доброжелатель-
ный, неконфликтный и 
очень смышленый. Пре-
красно уживается с кош-
ками и другими собаками. 

3 Мини-овчарочка 
Люси
Люси – молодень-

кая собачка. Небольшая, 
ниже колена, по внешно-
сти напоминает овчарку, 
только в уменьшенной ко-
пии. Дружелюбная и кон-
тактная. 

4 Добродушный Бим, 
1,5 года
Биму достался редкий 

дар – всеобъемлющая до-

брота. Мы не знаем, через 
что ему пришлось прой-
ти, пока он бродяжничал, 
но все испытания не ли-
шили его способности от-
крывать свое сердце каж-
дому. Он рад знакомствам 
и не сторонится новых 
людей. Отлично гуляет на 
поводке. По отношению 
к другим собакам добро-
желателен.

Все собаки вакцини-
рованы и стерилизова-
ны.

Они хотят домойОни хотят домой
ТВОРИ ДОБРО

1 2 3

4

Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Хотим через газету поблагодарить депута-
тов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ и представителей регионального от-
деления партии за поддержку садоводов и 
огородников Чувашии, за безотказную и дей-
ственную помощь, содействие в развитии са-
доводческих некоммерческих товариществ 
(СНТ).
Много лет мы обращаемся к депутатам от 

партии и всякий раз встречаем понимание, 
видим участие. По актуальным для СНТ темам 
проводятся круглые столы с участием предста-
вителей партии. Депутаты приезжают в това-
рищества, чтобы ознакомиться с проблемами. 
Депутат Игорь Моляков и заместитель пред-
седателя Союза собственников жилья Тамара 
Манаева объездили несколько десятков СНТ, 
изучили ситуацию, после чего Игорь Юрье-
вич выступал на сессиях Госсовета Чувашии, 
обращался в Минфин и в результате добился 
выделения бюджетных средств на поддержку 
инфраструктуры садоводческих товариществ.
Депутат Владислав Солдатов проводил кон-

сультации, помогал разобраться в сложных во-
просах.
Совсем скоро начнется садово-огородный 

сезон. В его преддверии мы проведем сове-
щание Некоммерческого союза садоводов и 
огородников Чувашии, наметим планы рабо-
ты, и в этом нам опять помогут представители 
партии.
Благодарим депутатов Игоря Молякова и 

Владислава Солдатова за безотказность и уча-
стие, за помощь, поддержку в решении многих 
вопросов и надеемся на дальнейшее сотруд-
ничество. Спасибо!

Председатель правления Некоммерческого 
союза садоводов и огородников Чувашии 
Светлана Кудрявцева от имени садоводов 

и огородников республики

Оказывается, у единорос-
сов все просто: бездомных 
собак надо приравнять к ди-
ким животным. И если без 
ошейника и на расстоянии 
200 м от жилья – все, без-
домная, дикая и подлежит 
отстрелу. Составители за-
конопроекта пояснили, что 
«статьей 11 федерального за-
кона об охоте к охотничьим 
ресурсам отнесены такие 
виды птиц, как гуси, утки, го-
луби. Данные виды птиц так-
же имеются и в домашних 
видах птиц, при этом никог-
да не возникал вопрос о не-
однозначном толковании и 
единообразном понимании 
правоприменителями пра-
вовой нормы о том, какие 
гуси, утки являются домаш-
ними, а какие дикими» – этот 
перл не поддается точному 
толкованию. Надо было еще 
и зайцев к птицам прирав-
нять. Охотники подбрасыва-
ли бы их и отстреливали в 
полете.
Удивительно (или, на-

оборот, неудивительно) и 
то, что на это заседание не 
пригласили волонтеров, 
которые спасают собачьи 
души по всей республике, 
собирают, лечат, вакцини-
руют, стерилизуют, а потом 
пристраивают их, то есть 
работают в соответствии с 
программой ОСВВ (отлов, 
стерилизация, вакцина-
ция, выпуск). Зато охотни-
ков пригласили. Солдатов 

спросил, почему так. Ответ 
был в том смысле, что чего 
их приглашать, их позиция 
понятна. А позиция охотни-
ков разве непонятна? 

– И все-таки мы убеди-
ли, что предложение от-
стреливать – неправиль-
ное, – рассказал Владислав 
Солдатов. – Нас поддержа-
ли представители проку-
ратуры, Минюста, юристы 
нашего парламента, за что 
им всем большое спасибо. 
А Игорь Юрьевич предло-
жил увеличить количество 
мест в приютах и выделять 
на это доброе дело больше 
средств.
За две недели до кругло-

го стола на общегородской 
планерке в администра-
ции Чебоксар обсуди-
ли проблемы отлова 
безнадзорных собак и 
планы строительства 
приюта для бездомных 
животных. В городе от-

лов и содержание животных 
без владельцев осущест-
вляется в соответствии 
с федеральным законом 
№ 498-ФЗ «Об ответствен-
ном обращении с животны-
ми» и прочими действующи-
ми нормативно-правовыми 
актами. Если в Минприро-
ды не знают об этом законе, 
пусть учат, как говорится, 
матчасть.
Почему-то закралась в 

голову нехорошая мысль: а 
что, если под это дело про-
сто бюджетные средства хо-
тят «освоить»? Взять тех же 
самых охотников на подряд, 
и поди разберись потом во 
всех вытекающих послед-
ствиях.
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МЕЖДУ ТЕМ 
Об обществе судят по его отношению к слабым. 
Махатма Ганди говорил: «Величие и моральный 
прогресс нации можно измерить тем, как эта 
нация относится к животным». А Пифагор 
сказал: «Тому, кто спокойно убивает животное, 
нетрудно убить и человека». Мыслители 
разных эпох отмечали прямую связь бесправия 
животных с бесправием людей. Так-то, господа.


